

三河湾・伊勢湾を浄化し、子ども達に豊かできれいな自然を残そう！



環境浄化

環境教育



小学生に EM による浄化活動について説明する、半田岩滑エコクラブ代表の竹内さん（左）と、プール清掃に向けて、EM 活性液をプールに投入する児童たち（右）



彼岸花で有名な矢勝川に EM 団子を投入しています。

#### 【活動紹介】

愛知県半田市で活動する半田 岩滑エコクラブは、県内でも有数の彼岸花の観光スポット矢勝川で活動しています。開花時期には彼岸花が一面に広がり、観光客を楽しませてくれます。矢勝川での EM による浄化活動のほか、十ヶ川の浄化活動、小学校への環境学習とプール清掃への EM 活用を行っています。

知多半島全体に EM の輪を拡げるため、今後は知多北部（知多市・東浦町・大府市・東海市）へのアプローチをかけていく予定です。また、小学生などへの環境教育と共に、若い世代と交流し、後継者の育成に力を注いでいきます。



タイの芸能人が視察に。タイでは国家プロジェクトとして EM が活用されています。

#### ■ 活動の成果 ■

- ① 矢勝川と十ヶ川は、常に野鳥が多く飛来し、カワセミ、川鶴、サギ、カモ類が多く水環境は、良好で、水質も常に基準以上
- ② 多くの人達が、賛同し参加いただく事でコミュニケーションも良好。EMの輪が広がる。
- ③ 小学校の環境授業、プールへのEM投入、トイレへのEM散布で笑顔になる。



#### グループの概要

半田 岩滑エコクラブ 代表 竹内睦治（湾・ワン・浄化市民塾代表兼務）

・発足：2003年3月 ・会員数：30名

愛知県半田市岩滑中町 6-38-10 TEL&FAX：0569-21-4825 携帯：090-3256-2951

wan.wan.clean-08@joy.ocn.ne.jp

湾・ワン・浄化市民塾  
シンボルマーク





竹炭づくりに使用する窯（左）と、神戸川で夏休み恒例行事の魚獲りをたのしむ子ども達（右）



竹を利用してつくられた大型の竹細工人形

### 【活動紹介】

地域を流れる神戸（ごうど）川の浄化活動を行っています。神戸川は汚れた排水が流入する、県内でも下位の汚さでした。浄化活動を開始した10年目にはアユが遡上し、清流にしか生息しないカマツカも発見されました。ホタルも飛び交うようになり、活動の成果は確実に表れています。

竹炭研究会の名の通り、メインの活動は地域の竹林を手入れし、伐採した竹を炭にすることです。消臭・浄化・湿度調整・土壌改良などに利用でき、竹酢液は除虫用に農家に重宝されています。地域の子どものために「竹の子クラブ」を結成し、竹を利用した遊び、農作業の収穫、浄化した川での遊びなどを体験してもらっています。

今後は、地域住民の大人・子どもが環境改善や地域交流の場づくりに関心を持ち、さらに参加の輪が広がる事を目指します。

### 活動の成果

- ① 研究会が地域コミュニケーションの場となり、子ども達にも住みやすい街づくりの核となっている。
- ② 定年後の生きがい、健康にも貢献している。



米粉でおひな様づくり。子ども達も一生懸命！

### グループの概要

半田市板山公民館 板山竹炭研究会 代表 榊原光意

・発足：2000年7月 ・会員数：17名 ・事務局：山田崇 0569-27-6254  
(愛知県半田市板山1-10-11 TEL：0569-27-5710)

